



# REFORMA AL PODERER JUDICIAL

**AVANZA CON RESPALDO MAYORITARIO**

PÁGINAS 4-5

**YOLANDA OSUNA**

# Consolidar la 4T en Centro, el compromiso

**En Centro nos irá mejor con la coordinación de los tres órdenes de gobierno, con nuestra presidenta electa Claudia Sheinbaum, nuestro gobernador electo Javier May Rodríguez y con Yolanda Osuna su amiga y su aliada haremos trabajos y proyectos para que beneficien a las familias y a las comunidades en el municipio"**  
**YOLANDA OSUNA**

Osuna destacó el trabajo coordinado que realizará con el gobierno entrante que encabezará Javier May Rodríguez y con la presidenta de la república

**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Villahermosa, Tabasco.-**

Consolidarse con la transformación de Centro, buscará Yolanda Osuna Huerta con la oportunidad otorgada por los ciudadanos de dirigir nuevamente los destinos del municipio.

En un video de un minuto con 59 segundos, subido este sábado a sus redes sociales, la presidenta municipal reelecta por Centro, dijo que gobernará sin distinción.

"En este segundo periodo consolidaremos a través de esta construcción, el segundo piso de la cuarta transformación. Gobernaremos para todas y para todos", afirmó.

Destacó el trabajo coordinado que realizará con el gobierno entrante que encabezará Javier May Rodríguez y con la presidenta de la república.

"En Centro nos irá mejor con la coordinación de los tres órdenes de gobierno, con nuestra presidenta electa Claudia Sheinbaum, nuestro gobernador electo Javier May Rodríguez y con Yolanda Osuna su amiga y su aliada haremos trabajos y proyectos para que beneficien a las familias y a las comunidades en el municipio", dijo.



**AGRADECE CONFIANZA**  
 Osuna Huerta agradeció el apoyo ciudadano por darle la oportunidad de dirigir de nueva cuenta el municipio.

"Por vez primera los ciudadanos del municipio de Centro re-

frendan su confianza y respaldo a un presidente municipal para que continúe su gestión en un segundo periodo consecutivo de gobierno", señala en el video.

Indicó que en el primer

periodo pudieron realizar un excelente trabajo gracias a las finanzas sanas, la disciplina y el método, fundamental para poder orientar los recursos a la inversión pública y sobre todo para abatir los rezagos sociales.

La candidata electa a la presidencia anunció el inicio del proceso de entrega-recepción entre la actual administración municipal y el nuevo equipo a dirigir los destinos del municipio.

# Sicarios irrumpen en bar y asesinan a 6 personas

**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Macuspana, Tabasco.-**

La violencia sacudió la Villa San Carlos en el municipio de Macuspana, Tabasco, cuando un ataque en un bar clandestino dejó un saldo preliminar de seis muertos y nueve heridos.

El incidente ocurrió en el bar "De Luci", donde tres personas llegaron a bordo de motocicletas, ingresaron al estableci-

miento y comenzaron a agredir a los clientes.

Los agresores también usaron cuchillos y navajas para intentar degollar a los presentes. El ataque dejó al menos dos heridos en estado grave, uno de ellos señalado como un policía estatal que se encontraba afuera de este lugar, aunque no se sabe si también era cliente del mismo.

Algunas de las víctimas fueron trasladadas de inmediato al hospital regional de la zona y

otros a clínicas en la capital del estado, debido a la gravedad de sus lesiones.

Fuentes al interior de la Fiscalía General del Estado sólo confirmaron el número de fallecidos, pero no dieron mayor información respecto del móvil detrás de estos hechos sangrientos.

**UNA SEMANA DE HORROR EN MACUSPANA**

Este incidente violento se suma

a otros recientes en Macuspana. Apenas el domingo pasado, tres varones, incluido un menor de 16 años, fueron ejecutados y decapitados en este municipio. Sus cuerpos fueron abandonados frente a un jardín de niños con un letrero presuntamente firmado por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), generando una ola de consternación y preocupación entre los residentes.

La tarde de este jueves 13 de

junio, fueron localizados dos hombres baleados en la carretera federal que va del municipio de Cárdenas a Huimanguillo a la altura del ejido El Dorado.

Los primeros reportes señalan que las víctimas son dos hombres, los cuales presentaban impactos de bala en la espalda y la cabeza y tenían las manos atadas. Uno aún agonizaba cuando los pobladores llamaron a los servicios de emergencia.

# Se esperan lluvias torrenciales en Tabasco

**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Villahermosa, Tabasco.-**

Lluvias intensas con puntuales torrenciales de 150 a 250 mm se esperan este domingo en Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, de acuerdo a información del SMN.

De acuerdo al organismo subordinado a la Conagua habrá cielo nublado la mayor parte del día con lluvias puntuales torrenciales en el estado de Tabasco.

Estas lluvias podrían venir acompañadas de descargas eléctricas y posible caída de granizo, las cuales podrían originar deslaves, encharcamientos e inundaciones, así como incrementar los niveles de ríos y arroyos.

También se presentará viento del este y noreste de 15 a 30 km/h, con rachas de 50 a 70 km/h y posibles trombas marinas en costas del sur de Veracruz y Tabasco, así como oleaje de 1 a 2 metros de altura en costas de Tabasco; además de la posible formación de torbellinos en zonas de Tamaulipas.

En Tabasco las lluvias máximas de las últimas 24 horas fueron de 71 mm en Cárdenas.

Lo anterior es debido a la entrada de humedad originada por la vaguada monzónica, que se extenderá muy próxima a las costas del Pacífico Sur Mexicano; zonas de baja presión con probabilidad para desarrollo ciclónico, la primera al sur de las costas de Chiapas y la segunda sobre el sur de la Península de Yucatán, las cuales interactuarán con un ex-



**De acuerdo al organismo subordinado a la Conagua habrá cielo nublado la mayor parte del día con lluvias puntuales torrenciales en el estado de Tabasco.**

tenso canal de baja presión en el suroeste del Golfo de México.

Por su parte, Protección Civil de Tabasco detalló que se mantiene el pronóstico de lluvias fuertes a puntuales intensas de 75.1 a 150.0 mm sobre las subregiones de Sierra, Ríos, municipios de Centro y Macuspana; de 50.1 a 75.0 mm sobre Jonuta, Centla, Nacajuca y Huimanguillo; y en el resto del Estado acumulados entre 25.1 a 50.0 mm.

Asimismo, se esperan vientos de componente noroeste con rachas de 25 a 40 km/h y temperaturas que podrán oscilar entre los 30-32°C como máximas y, mínimas de 24-26°C

# mas en Macuspana



Estudia, **LA UNIVERSIDAD** donde quieras, cuando quieras y a tu ritmo.

 UNIVERSIDAD  
**MÁS EDUCACIÓN  
Y ENSEÑANZA**



[WWW.UMAEE.EDU.MX](http://WWW.UMAEE.EDU.MX)

 UMAEE\_MX

 Universidad UMAEE

**EN MÉXICO**

# Reforma judicial avanza con respaldo

Entre las propuestas, destaca la reconfiguración del Poder Judicial de la Federación, que incluye la desintegración de la actual Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)



**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**CDMX.-**

**E**l 2 de junio, la mayoría de los votantes mexicanos dio su respaldo al denominado Plan C del presidente Andrés Manuel López Obrador, propuesto por su partido Morena y la candidata presidencial Claudia Sheinbaum. Este plan incluye un conjunto de 18 iniciativas de reformas constitucionales enviadas al Congreso de la Unión el 5 de febrero por el actual mandatario federal.

Entre las propuestas, destaca la desaparición de organismos públicos autónomos como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y la reconfiguración

del Poder Judicial de la Federación, que incluye la desintegración de la actual Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En los últimos años, la SCJN ha sido un obstáculo para la implementación de reformas cla-



## Por buen camino, reforma justicia civil y familiar en

**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Villahermosa, Tabasco.-**

Tabasco va por muy buen camino en el proceso de implementación del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, subrayó Eliseo Juan Hernández Villaverde, secretario técnico de la Comisión para la Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar en México (Cocifam), quien durante dos días efectuó una visita de trabajo en la que sostuvo reuniones con representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

En reunión con el titular del Poder Judicial, Enrique Priego Oropeza, el funcionario federal

indicó que acudió a la entidad para brindar asistencia técnica relativa a los procesos de instrumentación del ordenamiento jurídico, así como compartir las buenas prácticas y experiencias ejecutadas en otras latitudes del país.

El magistrado Priego Oropeza destacó los trabajos de capacitación que desde el año pasado efectúa la Comisión para la Instrumentación y Consolidación del Nuevo Sistema de Impartición de Justicia Civil y Familiar, con personal jurisdiccional, abogados postulantes, periodistas, notarios públicos y directores jurídicos de dependencias del gobierno estatal. Los integrantes de la comisión han acudido

incluso a Chiapas y Jalisco para capacitar a los miembros de los poderes judiciales.

Mencionó que el Poder Judicial cuenta con los proyectos ejecutivos para adecuar las primeras siete salas de oralidad en cinco municipios en instalaciones propias y la idea era que comenzaran a operar este año. Sin embargo, a pesar de las gestiones no se otorgaron los recursos en el presupuesto de 2024, por lo que la próxima administración tendrá la tarea de ejecutar estos trabajos, pero no lo hará desde cero porque se les dejará un gran avance, dijo.

Tras el encuentro cordial con el magistrado Enrique Priego, Eliseo Juan Hernández se reunió



ve propuestas por el presidente López Obrador, consideradas esenciales para la Cuarta Transformación. Reformas en materia energética, electoral y sobre la adscripción de la Guardia Nacional fueron declaradas in-

constitucionales por la Corte, lo que provocó una deterioración en la relación entre los poderes ejecutivo y judicial.

La tensión aumentó tras el intento fallido de extender el mandato de Arturo Zaldívar

como presidente del máximo tribunal y la posterior postura firme de la ministra Norma Piña Hernández, su sucesora. La situación culminó con la invalidación de reformas electorales que debilitaban al Instituto

Nacional Electoral (INE), lo que fue visto como una afrenta por el oficialismo.

Ante esta situación, la implementación del Plan C se ha convertido en una prioridad para el gobierno y su partido,

señalando el inicio de un periodo de gran incertidumbre en México, marcado por posibles enfrentamientos institucionales y cambios significativos en el panorama político y judicial del país.

# na a tabasco

con miembros de la comisión de instrumentación del nuevo sistema de impartición de justicia, la coordinadora de Asuntos Jurídicos del gobierno estatal, Karla Cantoral Domínguez; Ana Isabel Núñez de Dios, presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local, y Felipe Sánchez Brito, procurador fiscal, en representación de la secretaria de Finanzas, Lilí Georgina de la Cruz Arias.

## **MODIFICARÍAN HASTA 20 LEYES**

El también magistrado de la tercera sala civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México explicó que la Cocofam,



que depende de la Secretaría de Gobernación (Segob), visita los estados en el ánimo de construir estándares nacionales para construir un sistema de calidad nacional.

“No la impartición de justicia que podamos sino la impartición de justicia que necesitamos. Esto implica que tomemos conciencia de lo que debemos hacer. Si queremos que los jueces den la cara a la población necesitamos el espacio digno

para que ellos, áreas de jueces, áreas administrativas, salas para que la gente esté presente en audiencias orales”, detalló.

Observó que “si queremos que la gente tenga mejores condiciones de acceso a la justicia requerimos infraestructura tecnológica que permita transmitir audiencias a distancia, llevar el juicio en línea a otros estados, acelerar los procedimientos y que la gente pueda ver, prácticamente en cualquier momento,

su expediente y hacer cualquier solicitud.

“Necesitamos que tanto el Poder Ejecutivo, como el Legislativo conozcan necesidades y estándares mínimos de calidad que requieren los poderes judiciales para que haya el apoyo presupuestal. Requerimos también que los poderes judiciales hagan conciencia de que lo que deban construir debe ser homogeneizado y estandarizado a nivel nacional, que nos concien-

ticemos hacia dónde queremos llegar”, apuntó.

Refirió que en el ámbito legislativo es importante que los diputados se enteren de los requerimientos de los poderes judiciales, “porque de otra manera se va a cometer un gran error si el código nacional se regionaliza en cada entidad federativa y que se haga lo que se pueda, cuando la intención es llevar la justicia a todo el país en condiciones de igualdad”, enfatizó.



**REGRESA JAVIER MAY A TABASCO**

# Inicia recorrido en todos los municipios

Precisó que sus recorridos municipio por municipio serán para agradecer la confianza del pueblo que ha mantenido viva la llama de la esperanza

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Villahermosa, Tabasco.-

**T**al como lo anunció al recibir su Constancia de Mayoría como Gobernador Electo de Tabasco, Javier May Rodríguez inicia mañana un recorrido por los 17 municipios del estado.

Luego de obtener más de 80 por ciento de la votación, subrayó que llegó el tiempo de cumplir, por lo que el período de transición será tiempo de trabajo.

**SE ENFOCARÁ A LA TRANSFORMACIÓN**

En su mensaje al pueblo el 9 de junio, cuando recibió su Constancia de Mayoría, May Rodríguez expuso que el proceso electoral ya quedó atrás y ahora toda la fuerza, energía y conocimiento del territorio se enfocará a la transformación.

“Por eso no hay tiempo que perder, estos meses de transición nos vamos a preparar para comenzar a dar resultados desde el primer día de gobierno”,



apuntó aquel día a las afueras del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana.

Precisó que sus recorridos municipio por municipio serán para agradecer la confianza del pueblo que ha mantenido viva la llama de la esperanza.

Agregó que también informará sobre el resultado de la

elección y dará a conocer los pasos que siguen para construir el segundo piso de la Cuarta Transformación.

“En territorio, frente al pueblo, vamos a ir preparando el censo para configurar los nuevos derechos sociales que habrá en Tabasco para personas adultas mayores, mujeres, jóve-



nes, campesinos, pescadores, y otros sectores”, puntualizó.

Y destacó: “En Tabasco convertiremos la honestidad y la fraternidad en una forma de vida y de gobierno”.

**RECORRIDOS**

El primer recorrido de Javier May en su etapa como Gober-

nador Electo será mañana lunes 17 de junio en el municipio de Centro.

A las 16:00 horas sostendrá un encuentro con el pueblo en la zona indígena de la Ranchería Aniceto (cancha de usos múltiples) y a las 18:00 horas encabezará un mitin en el domo de la Deportiva de Parrilla II.



No hay tiempo que perder, estos meses de transición nos vamos a preparar para comenzar a dar resultados desde el primer día de

gobierno"  
JAVIER MAY

**M&G**  
+SOLUCIONES JURÍDICAS

**SOMOS SOLUCIONES**  
a tus problemas **LEGALES**

✓ FAMILIAR ✓ CIVIL ✓ MERCANTIL  
✓ LABORAL ✓ AMPARO

TITULARES Lic. María E. Mtz. Güemes Lic. Gerardo Emilio Hernández Sierra

993 119 3274 @corporativomyg  
M&G Abogados

**BR**  
BEAUTY ROOM  
SALÓN DE BELLEZA

**EXPERTAS EN:**

- Manicura
- Pedicura
- Uñas Acrílicas
- Tintes
- Tratamientos
- Efectos/Diseños de Color
- Depilaciones
- Cortes
- Cejas



Presenta este volante y obtén un 20% de descuento en tu servicio.



993 334 5601  
993 422 8856



# JAVIER MAY

INICIA GIRA DE AGRADECIMIENTO

PÁGINAS 6-7